
 
 

 

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 18/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 23 DE SETEMBRO DE 2009 

 

Aos vinte e três dias do mês de Setembro de dois mil e nove, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, Manuel António dos Reis Brites, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis 

de Figueiredo e Silva, Dr. António Manuel Rola e o Eng. Jorge Miguel Santos 

Silva. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

FALTAS 

 
Foi justificada a falta do Vereador João Teodoro Miguel por se encontrar doente.  

 
INÍCIO 

 

Quando eram dez horas e trinta minutos verificando-se a existência de quórum o 

Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, declarou aberta a reunião. ------- 

 

O Vereador, Eng. Jorge Miguel Santos Silva saiu neste momento da Sala de Reuniões de 

Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

CARTA DO VEREADOR, DR. RUI MIGUEL DO CASAL PINTO GERMANO – 

SUSPENSÃO DE MANDATO. --------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara um oficio do Vereador Dr. Rui Miguel do Casal Pinto 

Germano, datado de 09/09/2009, relativo à respectiva suspensão de mandato, a 

partir de 20 de Setembro de 2009 até final do mandato autárquico. ------------------ 
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O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, para agradecer ao Vereador, Dr. 

Rui Germano, pelo facto de ter aceite o seu convite para integrar a sua equipa e 

pelo trabalho desenvolvido ao longo dos três anos que estivera ao serviço do 

concelho de Rio Maior, nomeadamente, pelo trabalho desenvolvido, ao serviço 

do teatro e da cultura. ----------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos do artigo 77º da Lei nº 169/99 

de 18 de Setembro, aprovar a suspensão do mandato autárquico do Vereador Dr. 

Rui Miguel do Casal Pinto Germano, nos termos constantes do requerimento 

apresentado pelo mesmo. ------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Eng. Jorge Miguel Santos Silva entrou neste momento na Sala de Reuniões de 

Câmara, continuando no exercício de funções face à aprovação pelo Executivo da suspensão 

de mandato do Vereador, Dr. Rui Germano. ----------------------------------------------------------- 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------ 

 

Operações Orçamentais: um milhão, duzentos e noventa e três mil, quinhentos e 

sessenta e dois euros e sessenta e cinco cêntimos. -------------------------------------- 

 

Operações não Orçamentais: cento e cinquenta e dois mil, quatrocentos e 

quarenta e dois euros e setenta e três cêntimos. ----------------------------------------- 

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 
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a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência delegada, o 

Presidente e o Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida haviam proferido 

despachos sobre assuntos emanados da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico, da Divisão de Obras Particulares, bem como da Secção de 

Contabilidade – neste último caso referente à vigésima sétima, oitava e nona 

Alteração/Modificação ao Orçamento da Receita e da Despesa e 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2009 – Plano Plurianual de 

Investimentos – Actividades Mais Relevantes, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Acta. ----------------------------------------------------------- 

 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira, explicou os pressupostos das 

alterações orçamentais em apreço, a pedido do Sr. Presidente. ----------------------- 

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. ANTÓNIO MANUEL ROLA. ------------------------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, fazendo um balanço da sua 

actividade como Vereador na Câmara Municipal de Rio Maior, dizendo ter sido 

muito positiva e considerando também, ter sido um processo de aprendizagem. -- 

O Vereador na sua intervenção disse compreender agora, a razão pela qual, 

muitas pessoas que convidara para integrar a sua lista nas últimas eleições não 

tinham aceite tal convite, dizendo que a politica é muito “violenta”, existindo por 

vezes muita falsidade, hipocrisia e amizade por conveniência. Disse também 

preservar os seus valores de respeito, igualdade, seriedade e de honestidade, 

dizendo ser essa a razão da sua despedida política, mas que continuará ao serviço 

das pessoas de Rio Maior. ------------------------------------------------------------------ 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, disse também que, na sua opinião, uma 

pessoa para ser Presidente terá que primeiro ser Vereador, considerando ter 

actualmente um nível de conhecimentos diferente, daquele que tinha no ano de 

2005, suficiente para poder apresentar uma candidatura à Câmara Municipal de 
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Rio Maior e poder contribuir para a defesa dos interesses do Concelho. ------------ 

 

O Vereador seguidamente passou à leitura de um documento que abaixo se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------   

Começo, com a minha primeira intervenção na reunião de câmara no dia 8 de 

Novembro de 2005 como vereador. ------------------------------------------------------ 

“Este é o primeiro acto em que participamos na qualidade de Vereadores da 

Câmara Municipal de Rio Maior, pelo que deixamos bem claro que pretendemos 

ser uma oposição serena e construtiva, mas atenta a todos os problemas do 

Concelho de Rio Maior. Como tal procuraremos ser convergentes e ter ideias 

próprias, no objectivo de dar o melhor, em prol do desenvolvimento do Concelho 

de Rio Maior. -------------------------------------------------------------------------------- 

Mais disse, que gostaria que as reuniões do órgão executivo fossem tidas como 

um espaço democrático, onde se aceitassem ideias e opiniões diferentes, com 

tolerância, equilíbrio e elevação, no sentido de que o consenso se alcançasse 

através da discussão, mas sempre com o objectivo de beneficiar os 

riomaiorenses. ------------------------------------------------------------------------------- 

E terminei fazendo votos para que todo o Executivo fosse uma equipa unida, que 

pudesse produzir o melhor possível, durante os quatro anos de mandato 

autárquico, ao serviço do Concelho de Rio Maior”. ------------------------------------ 

Senhor Presidente passados precisamente quatro anos estas palavras ainda estão 

actualizadas, no tempo e no espaço. ------------------------------------------------------ 

Durante estes quatros anos procuramos estar ao serviço de Rio Maior. ------------- 

Há duas formas de estar na política: ------------------------------------------------------ 

- Uma é dizer mal de tudo e de todos e não apresentar alternativas; ----------------- 

- Outra é criticar o que pensamos que é criticável e está mal e apoiar o que 

entendemos que está bem e vai ao encontro dos interesses das pessoas. ------------ 

Eu e quem me acompanhou neste percurso optámos pela segunda forma de estar 

na política. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Nestes quatros anos: ------------------------------------------------------------------------ 

Procurámos, sempre por a tónica da verdade e da transparência em tudo o que 
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dissemos e fizemos; ------------------------------------------------------------------------- 

Procurámos, ser fiéis aos nossos princípios; --------------------------------------------- 

Procurámos, sempre a via do diálogo para se chegar a um consenso; --------------- 

Procurámos, cumprir com os nossos compromissos eleitorais; ----------------------- 

Procurámos, sempre defender os interesses dos riomaiorenses. ---------------------- 

Em suma – Procurámos Servir Rio Maior. ---------------------------------------------- 

Mas Senhor Presidente, falar do passado é identificar o presente e projectar o 

futuro, e é do futuro que quero falar. ----------------------------------------------------- 

Depois de na última Assembleia Municipal, ter apresentado um conjunto de 

medidas de carácter social, agora vou falar de um desenvolvimento sustentável. - 

Desenvolvimento Económico e Social: -------------------------------------------------- 

Ter a capacidade de criar riqueza e atrair mais investidores para o Concelho de 

Rio Maior, com base na iniciativa privada e no associativismo empresarial; ------- 

- Apostar na Indústria, no Comércio e Serviços, aproveitando a Área de 

Localização Empresarial. Permitindo assim a implantação de novas e modernas 

empresas e a criação de mais emprego (com estas valências Rio Maior entra em 

contra-ciclo em relação ao País). ---------------------------------------------------------- 

- Apostar na FRIMOR como uma montra das actividades económicas do 

Concelho, criando-se para isso uma comissão específica, que por sua vez irá 

proporcionar com os vários sectores económicas parcerias em conjunto. 

Turismo e Património: ---------------------------------------------------------------------- 

Apostar no turismo como pólo de desenvolvimento económico e social e uma 

fonte de receita aproveitando o riquíssimo património histórico e cultural que o 

Concelho possui. ---------------------------------------------------------------------------- 

Promover a criação de rotas turísticas internas e intermunicipais aproveitando a 

nossa localização geográfica entre Fátima, Nazaré e Óbidos. ------------------------ 

Pôr em prática o plano pormenor das salinas a fim de se fazer a requalificação e 

recuperação desejada. Não esquecendo a certificação do sal como produto de 

qualidade de origem local. ----------------------------------------------------------------- 

Criar um verdadeiro posto de turismo com todas as valências turísticas. ----------- 

Urbanismo e Ambiente: -------------------------------------------------------------------- 
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Requalificar a zona velha da cidade, através do plano de acção; --------------------- 

Com a deslocação da estação rodoviária para a zona escolar, é necessário criar 

um serviço de transportes urbanos; ------------------------------------------------------- 

A Construção de um novo cemitério; ----------------------------------------------------- 

Providenciar o alargamento do perímetro urbano da cidade como nas freguesias 

tendo em consideração a revisão do PDM; ---------------------------------------------- 

Promover uma intervenção de fundo no Rio maior como uma zona de laser e 

uma nova centralidade; --------------------------------------------------------------------- 

Dotar de uma cobertura de abrigo a zona dos táxis, e enquadrável com a zona 

paisagística; ---------------------------------------------------------------------------------- 

Intervir no edifício do Mercado Municipal, de forma a modernizá-lo e tornar a 

sua oferta mais apelativa e consequentemente cativar novos clientes. --------------- 

Rede Viária e Trânsito: --------------------------------------------------------------------- 

Requalificar a estrada 114 ligação A15 à cidade; --------------------------------------- 

Recuperar as redes viárias das freguesias que foram danificadas pela 

implementação do saneamento básico, gás natural e condutas de água etc. -------- 

Pavimentar algumas estradas que são estruturantes para a qualidade de vida das 

pessoas; --------------------------------------------------------------------------------------- 

Criar um parque estacionamento para pesados; ----------------------------------------- 

Criar uma escola de trânsito para jovens com fins didácticos, lúdicos e 

formativos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Cultura: --------------------------------------------------------------------------------------- 

Protocolar com as demais associações do Concelho, um contrato programa que 

permita desenvolver a cultura por todo o concelho de uma forma organizada e 

sustentada; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Aproveitar a casa Senhorial para promover actividades diversas como exposições 

e outras; --------------------------------------------------------------------------------------- 

Dinamizar o Cine Teatro de forma a criar nas pessoas o hábito cultural; ----------- 

Promover workshops nas áreas – teatro, artes plásticas, pintura, escultura, 

literatura e escrita criativa. ----------------------------------------------------------------- 

Saúde: ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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A saúde é um bem e um direito dos cidadãos. Assim, tudo se deve fazer para que 

a saúde chegue a todos os nossos concidadãos, aproveitando agora as duas 

unidades móveis de saúde. ----------------------------------------------------------------- 

Criar incentivos à colocação de médicos em Rio Maior, através de uma política 

de habitação para o efeito; ----------------------------------------------------------------- 

Fazer um acompanhamento a famílias socialmente problemáticas ou 

economicamente desfavoráveis; ----------------------------------------------------------- 

Reforçar o apoio às IPSS; ------------------------------------------------------------------ 

Apoiar as instituições ou pessoas que promovam e voluntariado social. ------------ 

Educação: ------------------------------------------------------------------------------------- 

Para além dos centros educativos já concluídos e inaugurados, concluir a 

ESDRM, e não esquecer a carta educativa e alargar às freguesias a implantação 

de mais dois centros educativos – um em S. João da Ribeira e outro entre 

Arrouquelas e Asseiceira. ------------------------------------------------------------------ 

Senhor Presidente mesmo na hora de despedida em vez que apresentar um rol de 

críticas ou objecções, optei mais uma vez por ser fiel ao meu slogan de campanha 

SERVIR RIO MAIOR e por isso acabei de deixar aqui um conjunto de medidas 

que acho que são importantes e promovem a qualidade de vida das pessoas. ------ 

Queria terminar com um agradecimento a todo o executivo que durante estes 

quatro anos demonstraram que quando se trabalha em equipa obtêm-se resultados 

e vitórias e com esta forma de estar na política quem saiu a ganhar foi Rio Maior. 

Alargar este agradecimento a todos os colaboradores da câmara que foram para 

comigo inexcedíveis no trato e compreensão. ------------------------------------------- 

A todos o meu muito obrigado e até sempre. -------------------------------------------- 

 

VEREADOR, ENG. JORGE MIGUEL SANTOS SILVA. -------------------------------------------- 

 

O Vereador, Eng. Jorge Miguel Santos Silva interveio, agradecendo ao 

Presidente e ao amigo Dr. António Rola, a sua participação no executivo 

camarário e a todos os outros elementos, pela grande aprendizagem conseguida 

no desempenho das suas funções. --------------------------------------------------------- 
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O Vereador disse também, estar orgulhoso por ter feito parte do Executivo que 

possivelmente ficará na história, como tendo marcado o início de uma nova era 

para o concelho de Rio Maior. ------------------------------------------------------------ 

O Vereador referiu-se também à Rede de Alta Velocidade, ao eixo de Ligação à 

Linha do Oeste, à Escola Superior de Desporto, aos Centros Escolares, Creche de 

Chainça e Malaqueijo, Unidades Móveis de Saúde, Requalificação da Zona 

Velha da Cidade, o Programa Agris, Requalificação Rodoviária da Ligação A15-

Zona Industrial – Rio Maior – Gato Preto. E salientou, ainda, a delegação de 

competências para as Juntas de Freguesia, e a Requalificação do Parque Escolar 

(Escola Secundária), entre outras, que irão permitir a Rio Maior ser um concelho 

de futuro. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também não se envolver em nenhum projecto politico, por questões de 

seriedade e de humildade, sabendo actualmente o que será melhor para o 

concelho, dizendo ter outros projectos paras os próximos anos, mas que irà estar 

atento à vida pública em Rio Maior. ------------------------------------------------------ 

O Vereador, Eng. Jorge Silva, terminou, agradecendo ao Presidente e a todas as 

pessoas que o apoiaram no exercício das suas funções. ------------------------------- 

 

VEREADORA, DRA. ANA CRISTINA LOBATO PINTO FRÓIS DE FIGUEREDO E 

SILVA. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva interveio, agradecendo ao Dr. Silvino 

Sequeira o convite feito para pertencer ao actual Executivo, tendo exercido o 

cargo com muita satisfação. --------------------------------------------------------------- 

A Vereadora agradeceu a todos os funcionários e dirigentes que consigo haviam 

colaborado, aos Vereadores que actualmente compõem o Executivo e também 

aqueles que tinham feito parte. ------------------------------------------------------------ 

A Vereadora manifestou a sua satisfação por muitas das coisas feitas no actual 

mandato, mas também a sua angústia por aquelas que tinham ficado por 

concretizar, acreditando que serão efectuadas no próximo mandato, que irá ser de 

vários investimentos, com a concretização de grandes projectos, que serão 
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estruturantes para o concelho de Rio Maior, esperando que todas as obras que 

foram projectadas actualmente, se realizem no próximo mandato. ------------------   

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES.-------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, manifestando a sua 

satisfação pela inauguração dos três Centros Educativos no passado dia 13 de 

Setembro, considerando-as obras notáveis, porque irão marcar uma nova vida 

para o concelho de Rio Maior, na área do ensino. -------------------------------------- 

O Vereador considerou que a realização da Frimor fora um sucesso, não só por 

parte da Câmara, mas também devido ao projecto encetado com a Associação 

Empresarial do Concelho de Rio Maior, contribuindo assim para o bom 

desempenho do certame e agradeceu também à Guarda Nacional Republicana na 

pessoa do seu Comandante Paulo Belchior, à Associação dos Bombeiros 

Voluntários de Rio Maior na pessoa do seu Comandante Avelino Fonseca, à 

Delegação de Saúde de Rio Maior na pessoa do seu Delegado Dr. José Calado e 

ainda na pessoa da Dra. Isabel Nobre e também a todos os trabalhadores da 

Câmara Municipal o seu empenho, dedicação e o seu trabalho, destacando alguns 

desses funcionários: o Armando Monteiro, a Sandra Vieira, o Engº Pedro Miguel 

e o Electricista Luís Carlos Saramago pela sua presença mais directa no certame.  

O Vereador, na sua intervenção, também agradeceu ao Presidente da Câmara e 

aos Vereadores do Executivo, toda a colaboração que lhe fora dada durante o 

actual mandato. ------------------------------------------------------------------------------ 

Terminou, fazendo um agradecimento a todos os trabalhadores da Câmara 

Municipal de Rio Maior, pela sua colaboração no trabalho desenvolvido em 

conjunto com o Executivo. ----------------------------------------------------------------- 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. ------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, realçando as brilhantes intervenções 

dos Vereadores, Dr. António Manuel Rola e Eng. Jorge Miguel Santos Silva, 
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agradeceu ao Presidente por fazer parte do actual Executivo da Câmara e pelo 

privilégio de ter presidido à Câmara, enquanto aquele servia outros interesses do 

país e da região, no Programa Operacional do Alentejo, mas que também tinham 

servido os interesses do concelho de Rio Maior. --------------------------------------- 

O Vereador disse que a Câmara tivera equipas de grande lealdade e uma 

oposição de grande dignidade, considerando que o actual Executivo fizera 

história, na defesa dos interesses de Rio Maior e enalteceu a equipa liderada pelo 

Dr. Silvino Sequeira. Disse também que fazer politica ao nível local não é 

defender bandeiras partidárias, mas sim conhecer os problemas e tentar resolvê-

los. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminou, agradecendo a todos os funcionários da Autarquia, a sua colaboração 

na execução de todos os projectos. -------------------------------------------------------     

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, dizendo querer dividir a sua intervenção em três pontos: - 

1. A cobertura junto à Praça dos Táxis que irà ser instalada para a semana. 

Informou que o Mercado Municipal as obras ainda não tinham arrancado, porque 

fora um pedido por parte dos vendedores, que as mesmas só tivessem início no 

mês de Janeiro, por ser a altura que menos incómodo trará para todos. Quanto ao 

Estacionamento para Pesados não arrancara, porque a Câmara está à espera de 

pareceres de várias entidades, dizendo que o processo terá de ser acelerado, dada 

a possibilidade de existir apoio comunitário na sua construção. ---------------------- 

2. O Presidente referiu-se à inauguração dos três Centros Escolares, realçando a 

rapidez com que a Câmara de Rio Maior arranjara projectos, financiamento e 

realizara as obras dos referidos centros, permitindo que no futuro haja a 

possibilidade de mais serem construídos, a nível do concelho de Rio Maior. ------ 

O Presidente referiu-se ao acordo existente entre as Indústrias de Carnes Nobre e 

a Depomor, evitando assim a sua deslocalização. Disse que a “Carnes Nobre” irá 

ter uma instalação na Área de Localização Empresarial, com uma área de 25.000 

m2, sendo que as obras terão início no ano de 2009, com término em Maio de 
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2010, criando mais 90 postos de trabalho. ----------------------------------------------- 

O Presidente falou também do alargamento por parte da empresa “Panpor” e do 

acordo entre a “Joluso e a Invepe”, com a consequente criação de mais postos de 

trabalho, realçando o envolvimento que houvera por parte da Câmara, permitindo 

assim para que o concelho tenha uma das mais baixas taxas de desemprego do 

País. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. O Presidente referiu-se também aos acontecimentos a nível nacional que 

tinham marcado o actual Executivo, tais como: a nova Lei das Finanças Locais, 

feita pelo Governo no enquadramento do combate ao défice, em que era 

fundamental restringir a despesa pública proveniente do poder local; a 

deslocalização do aeroporto de Ota para Alcochete, considerando ter havido uma 

parte positiva, com a negociação das compensações, por parte do executivo 

liderado pelo Dr. Carlos Nazaré, designado por Plano de Acção e minimizando 

assim, o que poderia ter sido um grave problema, pelo conjunto de 

disponibilidades financeiras já alavancadas; e, por último, o combate à crise 

económica e social que afectara o mundo, realçando a intervenção do Vereador, 

Eng. Jorge Silva, no que diz respeito a todos os investimentos que enumerara, 

uns já efectuados e outros que estarão para avançar. Falou também do projecto da 

Rede de Alta Velocidade e da instalação de uma estação ferroviária daquela rede 

em Rio Maior. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente disse também que o actual Executivo ficará para a história, no que 

diz respeito ao poder local no concelho de Rio Maior, dizendo que o tempo o irá 

confirmar. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Referiu-se, igualmente, à intervenção do Dr. Carlos Nazaré, no que diz respeito 

ao que fora o actual Executivo, agradecendo ao Dr. António Rola, e como tal à 

chamada “oposição”, dizendo que fora dada uma boa imagem no que diz respeito 

à defesa do poder local, resistindo por vezes a pressões, para que fossem 

defendidos os interesses de Rio Maior. -------------------------------------------------- 

Falou também da sua passagem pelo Alentejo, referindo-se aos respectivos 

benefícios para o concelho de Rio Maior. ----------------------------------------------- 

O Presidente, na sua intervenção, citou também a verba que irà ser transferida 
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para a Santa Casa da Misericórdia e da disponibilidade da Autarquia em fazê-lo.  

Por fim o Presidente falou também da intenção de se atribuir o nome de uma rua 

a Manuel Sequeira Nobre. ----------------------------------------------------------------- 

E, terminou, agradecendo a todo o Executivo o seu empenho e a sua colaboração, 

na defesa dos interesses do Concelho de Rio Maior. -----------------------------------    

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

AGRADECIMENTO AO DR. GARCIA TIMÓTEO. ------------------------------------------------- 

 

O Presidente propôs que fosse feito um agradecimento ao Dr. Garcia Timóteo, 

pelo trabalho desenvolvido ao serviço do Municipio de Rio Maior. ----------------- 

 

A Câmara tomou Conhecimento e concordou com a proposta. ----------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – REPARAÇÃO DE PINTURAS INTERIORES E 

EXTERIORES NA ESCOLA DA MARMELEIRA. --------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Proposta de Procedimento – 

Reparação de Pinturas Interiores e Exteriores na Escola da Marmeleira. ----------- 

 

A Câmara tomou Conhecimento. ---------------------------------------------------------- 

 

EMPREITADA DE MELHORAMENTOS A INTRODUZIR NA REDE DE DRENAGEM 

DE ÁGUA PLUVIAIS E REFORÇO DA SINALIZAÇÃO NO JARDIM MUNICIPAL DE 

RIO MAIOR – OFICIO REFª 113/FA/2009 DA TRAGSA. ------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Empreitada de Melhoramentos a 

introduzir na Rede de Drenagem de Água Pluviais e Reforço da Sinalização no 

Jardim Municipal de Rio Maior – Oficio Refª 113/FA/2009 da Tragsa. ------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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BENEFICIAÇÃO DO EDIFICIO DOS PAÇOS DO CONCELHO – AR CONDICIONADO 

SALA DA PRESIDÊNCIA. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Beneficiação do Edifício dos 

Paços do Concelho – Ar Condicionado Sala da Presidência. ------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

BENEFICIAÇÃO INSTALAÇÕES DESPORTIVAS DESCOBERTAS - ILUMINAÇÃO 

RINGUE DESPORTIVO DE FRÁGUAS. -------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Beneficiação Instalações 

Desportivas Descobertas - Iluminação Ringue Desportivo de Fráguas. ------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

BENEFICIAÇÃO INSTALAÇÕES DESPORTIVAS DESCOBERTAS – 

IMPLEMENTAÇÃO DA FASE II DE ILUMINAÇÃO DO CAMPO DESPORTIVO DE 

AZAMBUJEIRA. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Beneficiação Instalações 

Desportivas Descobertas – Implementação da Fase II de Iluminação do Campo 

Desportivo de Azambujeira. --------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA ARRUDA DOS PISÕES. ------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Iluminação Pública Arruda dos 

Pisões. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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RECOLOCAÇÃO DE PLANTAS – FLOREIRAS JARDIM MUNICIPAL ----------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Recolocação de Plantas – Floreiras 

Jardim Municipal. --------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROCEDIMENTO Nº 169/2009/DCC-AJUSTE DIRECTO REGIME GERAL – 

REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE ESCOLAS NO CONCELHO – PINTURA 

EXTERIOR DA EB1 – ARROUQUELAS – ADJUDICAÇÃO – ÚNICA PROPOSTA. --------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Departamento de Obras 

Municipais, Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Ajuste 

Directo Regime Geral – Remodelação e Ampliação de Escolas no Concelho – 

Pintura Exterior da EB1 – Arrouquelas – Adjudicação – Única Proposta. ---------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

BENEFICIAÇÃO DO EDIFICIO DOS PAÇOS DO CONCELHO – AR CONDICIONADO 

DA SALA DA PRESIDÊNCIA – PROCESSO Nº 185/2009/DCC (ADJUDICAÇÃO). ---------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Beneficiação do 

Edifício dos Paços do Concelho – Ar Condicionado da Sala da Presidência – 

Processo Nº 185/2009/DCC (Adjudicação). --------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – FORNECIMENTO DE EMULSÃO BETUMINOSA.  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Proposta de 
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Procedimento – Fornecimento de Emulsão Betuminosa. ------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

SINALIZAÇÃO – FORNECIMENTO E MONTAGEM DO SISTEMA DE 

SEMAFORIZAÇÃO DE PASSAGEM PARA PEÕES COM CONTROLO DE 

VELOCIDADE NA AV. DR. MÁRIO SOARES. ------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Sinalização – 

Fornecimento e Montagem do Sistema de Semaforização de Passagem para 

Peões com controlo de Velocidade na Av. Dr. Mário Soares. ------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO DO RELVADO SINTÉTICO – CAMPO DE TREINOS – PROCESSO Nº 

158/20009/DCC (ADJUDICAÇÃO). --------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Construção do 

Relvado Sintético – Campo de Treinos – Processo Nº 158/20009/DCC 

(Adjudicação). ------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO DO RELVADO SINTÉTICO DO CAMPO DE FUTEBOL DE 7 DO 

COMPLEXO DESPORTIVO ESCOLAR MUNICIPAL – PROCESSO Nº 159/2009/DCC 

(ADJUDICAÇÃO). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Construção do 

Relvado Sintético do Campo de Futebol de 7 do Complexo Desportivo Escolar 
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Municipal – Processo Nº 159/2009/DCC (Adjudicação). ----------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO ESCOLAR RIO MAIOR 2 – ALTERAÇÃO DA TIPOLOGIA – CONSTRUÇÃO 

DE DUAS SALAS DE AULA – PROCESSO Nº 170/2009/DCC. ----------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Centro Escolar Rio 

Maior 2 – Alteração da Tipologia – Construção de Duas Salas de Aula – 

Processo Nº 170/2009/DCC. --------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

TELEMÓVEL DE SERVIÇO (P/ ENGª VERA). ------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Telemóvel de Serviço (P/ Engª 

Vera). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CÁLCULO FINAL DA REVISÃO DE PREÇOS DA EMPREITADA DE 

REQUALIFICAÇÃO URBANA – PARQUE DE ESTACIONAMENTO JUNTO À ESCOLA 

EB MARINHAS DO SAL. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Cálculo Final da Revisão de 

Preços da Empreitada de Requalificação Urbana – Parque de Estacionamento 

Junto à Escola EB Marinhas do Sal. ------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

PROJECTO DE DECISÃO DE ADJUDICAÇÃO – ÚNICA PROPOSTA 

PROC.164/2009/DCC – AJUSTE DIRECTO REGIME GERAL PARA ADJUDICAÇÃO DA 
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EMPREITADA – BENEFICIAÇÃO DAS INSTALAÇÕES DESPORTIVAS 

DESCOBERTAS – REQUALIFICAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL NA MARMELEIRA.  

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Projecto de Decisão de 

Adjudicação – Única Proposta Proc.164/2009/DCC – Ajuste Directo Regime 

Geral para Adjudicação da Empreitada – Beneficiação das Instalações 

Desportivas Descobertas – Requalificação do Campo de Futebol na Marmeleira.  

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – CONSTRUÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA 

MUNICIPAL – EM 515 (LIGAÇÃO EM 566/ALCOBERTAS/CASAIS MONIZES/LIMITE 

DO CONCELHO DE ALCOBAÇA). -------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Proposta de Procedimento – 

Construção de Troços da Rede Viária Municipal – EM 515 (Ligação EM 

566/Alcobertas/Casais Monizes/Limite do Concelho de Alcobaça). ----------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

REQUALIFICAÇÃO PARQUE ESCOLAR (PINTURA DO EDIFICIO “O NINHO”). ------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Requalificação Parque 

Escolar (Pintura do Edifício “O Ninho”). ------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

AQUISIÇÃO DE UM EMPILHADOR. ----------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Aquisição de Um Empilhador. ---- 
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A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE ENSINO DE INGLÊS AOS ALUNOS DO 1º CICLO DO 

ENSINO BÁSICO DO CONCELHO DE RIO MAIOR ANO LECTIVO 2009/2010. ------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Prestação de Serviço de Ensino de 

Inglês aos Alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico do Concelho de Rio Maior Ano 

Lectivo 2009/2010. ------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

FORNECIMENTO DE PEÇAS AUTO PARA VEÍCULOS PESADOS, PARA O ANO DE 

2009, ATÉ AO MONTANTE DE 6.000,00€. ----------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Fornecimento de Peças Auto para 

Veículos Pesados, para o Ano de 2009, até ao Montante de 6.000,00€.  

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

REMODELAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE ESCOLAS NO CONCELHO – PINTURA 

EXTERIOR DA EB1 DE ARROUQUELAS. ----------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Remodelação e Ampliação de 

Escolas no Concelho – Pintura Exterior da EB1 de Arrouquelas. -------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

BENEFICIAÇÃO DAS INSTALAÇÕES DESPORTIVAS DESCOBERTAS – 

REQUALIFICAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL NA MARMELEIRA. ------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Beneficiação das Instalações 

Desportivas Descobertas – Requalificação do Campo de Futebol na Marmeleira. 
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A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO ESCOLAR DE RIO MAIOR 2 – ALTERAÇÃO DE TIPOLOGIA – 

CONSTRUÇÃO DE DUAS SALAS DE AULA. -------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Centro Escolar de Rio Maior 2 – 

Alteração de Tipologia – Construção de Duas Salas de Aula. ------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – 

BENEFICIAÇÃO DO TROÇO GATO PRETO – 13 DE JULHO – (VARIANTE DE 

LIGAÇÃO À ROTUNDA DO BOMBEIRO). ----------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Construção e Beneficiação de 

Troços da Rede Viária Municipal – Beneficiação do Troço Gato Preto – 13 de 

Julho – (Variante de Ligação à Rotunda do Bombeiro).-------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PREVENÇÃO DA GRIPE A – AQUISIÇÃO DE PRODUTOS DE LIMPEZA E 

DESINFECÇÃO COM BASE ALCOÓLICA. ---------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Prevenção da Gripe A – Aquisição 

de Produtos de Limpeza e Desinfecção com Base Alcoólica. ------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

INTERVENÇÃO NOS EQUIPAMENTOS DO AVAC DO EDIFÍCIO DOS PAÇOS DO 

CONCELHO – MÁQUINA DA SALA DA PRESIDÊNCIA E MÁQUINA DA SALA DE 

SESSÕES. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara uma informação, sobre Intervenção nos Equipamentos do 

AVAC do Edifício dos Paços do Concelho – Máquina da Sala da Presidência e 

Máquina da Sala de Sessões. -------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

FORNECIMENTO DE MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO CIVIL, FERRAGENS E 

FERRAMENTAS, PARA O ANO 2009. ---------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Fornecimento de Materiais para 

Construção Civil, Ferragens e Ferramentas, para o Ano 2009. ----------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – BENEFICIAÇÃO DA 

LIGAÇÃO DA EM 583/QUINTAS (CM 1306). -------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Construção de Troços da Rede 

Viária Municipal – Beneficiação da Ligação da EM 583/Quintas (CM 1306). ---- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – BENEFICIAÇÃO DA 

EM 583 LIGAÇÃO CORREIAS – CONCELHO DE SANTARÉM E LIGAÇÃO VALE 

MARINHAS – EM 583-3. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Construção de Troços da Rede 

Viária Municipal – Beneficiação da EM 583 Ligação Correias – Concelho de 

Santarém e Ligação Vale Marinhas – EM 583-3. --------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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CONTRATAÇÃO DA BASE DE DADOS DA ATAM. ------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Contratação da Base de Dados da 

ATAM. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

JOSÉ LUÍS SOVERAL & FILHOS, S.A. – MENSAGEM DA ADMINISTRAÇÃO. ------------ 

 

Foi presente à Câmara um oficio da firma José Luís Soveral & Filhos, S.A, sobre 

Mensagem da Administração. ------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

INFORMAÇÃO N.º 1/2009 – GAP. ---------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do GAP, sobre Inauguração dos Centros 

Escolares – Oferta de Almoço. ------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

OFÍCIO DA MUNÍCIPE MARIA DO ROSÁRIO C. LAUREANO SANTOS. -------------------- 

 

Foi presente à Câmara um oficio da Munícipe Maria do Rosário C. Laureano 

Santos, sobre Agradecimento de Convite para Sessão Solene. ----------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

OFÍCIO DO MUNÍCIPE EDUARDO CASIMIRO DE DEUS PEREIRA DA SILVA. --------- 

 

Foi presente à Câmara um Ofício do Munícipe Eduardo Casimiro de Deus 

Pereira da Silva, sobre Toponímia Riomaiorense. -------------------------------------- 
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A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

OFÍCIO DO DR. GARCIA TIMÓTEO – ADVOGADO. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara um Oficio do Dr. Garcia Timóteo, sobre Contrato de 

Prestação de Serviços. ---------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

INSTALAÇÃO DE LINHA TELEFÓNICA E ACESSO À INTERNET. -------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Organização e Informática, 

sobre Instalação de Linha Telefónica e Acesso à Internet. ---------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES, ESCOLAS DO 1.º CICLO DO 

ENSINO BÁSICO E JARDINS-DE-INFÂNCIA DO CONCELHO DE RIO MAIOR – 

RELATÓRIO FINAL. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Relatório Final, sobre Fornecimento de Refeições 

Escolares, Escolas do 1.º Ciclo do Ensino Básico e Jardins-de-Infância do 

Concelho de Rio Maior – Relatório Final. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

RESULTADOS DE ATLETAS RIOMAIORENSES. ------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Resultados de Atletas 

Riomaiorenses. ------------------------------------------------------------------------------ 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

QUEIXA À COMISSÃO NACIONAL DE ELEIÇÕES. ---------------------------------------------- 
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A Câmara tomou conhecimento do processo relativo a uma queixa apresentada à 

Comissão Nacional de Eleições, a propósito de uma revista municipal, bem como 

das diligências promovidas pelo Presidente, face à mesma. --------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA 

LEI Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 100/2009 – PROPOSTA DE PROCEDIMENTO - TRANSPORTES 

CENTROS ESCOLARES 2009/2010. -------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 100 do Sr. Presidente, datado de 07 de 

Setembro, relativo à Proposta de Procedimento - Transportes Centros Escolares 

2009/2010. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente referiu-se ao trabalho efectuado e empenho da Vereadora, Dra. Ana 

Cristina Silva, no que diz respeito ao arranque do Ano Escolar, designadamente 

por todas as reuniões realizadas, para que tal fosse possível. ------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o despacho n.º 100/2009, de 7 de 

Setembro, pelo qual foi autorizada a abertura de procedimentos, ao abrigo da 

alínea e) do n.º 1 do artigo 24º do Código dos Contratos Públicos, nos termos da 

informação em apreço. --------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 101/2009 – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE 

VIÁRIA MUNICIPAL – BENEFICIAÇÃO DO TROÇO DE CASAIS MONIZES – LIMITE 

DO CONCELHO (VALE VENTOS), EM 515 – 2.ª FASE. ------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 101 do Sr. Presidente, datado de 08 de 

Setembro, relativo à Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária 

Municipal – Beneficiação do Troço de Casais Monizes – Limite do Concelho 

(Vale Ventos), EM 515 – 2.ª Fase. -------------------------------------------------------- 
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O Presidente interveio, expondo o assunto. --------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho n.º 101/2009, de 8 de 

Setembro, exarado pelo Senhor Presidente da Câmara, pelo qual se determinou: 

- Aprovar os projectos referentes à empreitada de “Construção e Beneficiação de 

Troços da Rede Viária Municipal – Beneficiação do Troço de Casais Monizes – 

Limite do concelho (Vale de Ventos), EM 515 – 2ª Fase; ----------------------------- 

- Aprovar os respectivos Programa de Procedimento e Caderno de Encargos; ----- 

- A abertura do procedimento de Concurso Público para a realização da 

empreitada; ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Proceder à publicação do anúncio, nos termos do disposto do n.º 1 do art. 130º 

do Código dos Contratos Públicos. ------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 101-A /2009 – CERTIFICAR AUMENTO DE COMPARTES – TERRA DA 

HORTA - AZAMBUJEIRA, EM NOME DE RICARDO MELO - ADVOGADO. ---------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 101-A do Sr. Vice-Presidente, datado de 

09 de Setembro, relativo à Certidão de Aumento de Compartes Terra da Horta - 

Azambujeira, em nome de Ricardo Melo – Advogado. -------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o Despacho n.º 101-A/2009, 

exarado pelo Sr. Vice-Presidente a 09.09.2009, ao abrigo do n.º 3 do artigo 68.º 

da Lei n.º 169/99, de 18/09 alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 

11/01, no qual foi determinado emitir a certidão de aumento de compartes 

solicitada. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 102 /2009 – SANTA CASA DA MISERICÓRDIA. ------------------------------- 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 102 do Sr. Presidente, datado de 15 de 

Setembro, relativo à Santa Casa da Misericórdia. -------------------------------------- 

 

O Presidente expôs o assunto, fazendo um enquadramento do mesmo, dizendo 

que a candidatura aos fundos comunitários não fora aceite, pelo que teria que ser 
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a Câmara a apresentá-la e fazer prova da demonstração de propriedade do 

edifício em causa. O Presidente disse que a solução fora apresentada à Santa 

Casa da Misericórdia, não tendo sido aceite e que não seria possível avançar com 

a proposta apresentada. --------------------------------------------------------------------- 

Disse também que fora encontrada uma alternativa para a questão, dada a 

importância dos cuidados que a Santa Casa da Misericórdia presta à comunidade 

e também para que se cumprisse o compromisso assumido. -------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, dizendo que o processo em 

causa já se arrasta hà muito tempo e que a Câmara se empenhara na sua 

resolução, reconhecendo o esforço que está a ser feito, para que possa cumprir 

com uma instituição que presta um serviço inquestionável à população mais 

idosa. Pelo que todas as iniciativas que possam surgir para apoiar tais 

instituições, terão a sua concordância. --------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou ratificar o presente Despacho, pelo qual fora clarificada a 

deliberação do Executivo Municipal, datada de 26 de Agosto último, no sentido 

de que o subsídio em apreço, no montante de 20 000,00 (vinte mil euros) se 

destina a apoiar as despesas suportadas pela Santa Casa da Misericórdia de Rio 

Maior com os projectos de alterações, conforme indicado no ofício apenso ao 

Despacho em referência. -------------------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 103/2009 – PROLONGAMENTO DE HORÁRIO NO PRÉ-ESCOLAR. ----- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 103 do Sr. Presidente, datado de 15 de 

Setembro, relativo ao Prolongamento de Horário no Pré-Escolar. ------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva expôs o assunto, dizendo que a Câmara é 

promotora de prolongamento de horário no ensino pré-escolar e comparticipa 

parte do prolongamento de horário e que o despacho em apreço pretende 

viabilizar é para haver uma actualização da tabela, nomeadamente, dos valores a 
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pagar pelos Pais. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 103/2009, de 15 de 

Setembro, pelo qual se aprovam as comparticipações familiares no âmbito do 

prolongamento de horário do ensino pré-escolar e nos termos da informação em 

apreço. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 105/2009 – PEDIDO DE FINANCIAMENTO NO ÂMBITO DO 

PROGRAMA DE GENERALIZAÇÃO DO FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES 

ESCOLARES AOS ALUNOS DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO – ANO LECTIVO 

2009/10. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 105 do Sr. Presidente, datado de 18 de 

Setembro, relativo ao Pedido de Financiamento no Âmbito do Programa de 

Generalização do Fornecimento de Refeições Escolares aos Alunos do 1.º Ciclo 

do Ensino Básico – Ano Lectivo 2009/10. ---------------------------------------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva expôs o assunto, dizendo tratar-se do 

programa de Generalização de Refeições do 1º Ciclo, solicitando a Câmara ao 

Ministério da Educação comparticipação em todas as refeições servidas no 

concelho de Rio Maior, sendo que o pagamento das mesmas depende do escalão 

de rendimentos atribuído pela Segurança Social. ---------------------------------------   

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o Despacho n.º 105/2009, 

proferido pelo Presidente da Câmara, pelo qual foi decidido o envio para a 

Direcção Regional de Educação de Lisboa e Vale do Tejo do pedido de 

financiamento, ao Programa de Generalização do Fornecimento de Refeições 

Escolares aos Alunos do 1.º Ciclo do Ensino Básico, para o ano lectivo 

2009/2010. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

SUBSIDIOS E APOIOS 
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ASSOCIAÇÃO CULTURAL, RECREATIVA E DESPORTIVA DO ARCO DA MEMÓRIA – 

CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO-CULTURAL – 2009. -------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 07/09/2009, relativa à Associação 

Cultural, Recreativa e Desportiva do Arco da Memória – Contrato-Programa de 

Desenvolvimento Sócio-Cultural – 2009. ------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a minuta de Contrato-Programa 

de Desenvolvimento Sócio-Cultural a celebrar com a Associação Cultural, 

Recreativa e Desportiva do Arco da Memória, bem como autorizar a 

comparticipação financeira mencionada na informação em apreço. ----------------- 

 

COMISSÃO DE MELHORAMENTOS E PROGRESSO DE ABUXANAS – CONTRATO-

PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO-CULTURAL – 2009. ------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 07/09/2009, relativa à Comissão 

de Melhoramentos e Progresso de Abuxanas – Contrato-Programa de 

Desenvolvimento Sócio-Cultural – 2009. ------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a minuta de Contrato-Programa 

de Desenvolvimento Sócio-Cultural a celebrar com a Comissão de 

Melhoramentos e Progresso de Abuxanas, bem como autorizar a comparticipação 

financeira mencionada na informação em apreço. -------------------------------------- 

 

SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RIO MAIOR. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma proposta do Presidente da Câmara, datada de 

07/09/2009, relativa à Santa Casa da Misericórdia de Rio Maior – Apoio a 

Estratos Sociais Dependentes. ------------------------------------------------------------- 
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O Presidente expôs o assunto, dizendo que houvera uma interpretação por parte 

de um membro da Comissão Directiva dos Fundos Comunitários, que não era 

coincidente com o que se praticara até então, pelo que se impunha encontrar uma 

solução para o problema. Mas como o processo já se arrasta hà algum tempo, 

tivera que ser encontrada uma solução alternativa, com urgência. ------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, registando o esforço financeiro 

da Câmara, mas que será justificável dado o serviço que irá ser prestado à 

comunidade. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, dizendo querer manifestar a sua 

satisfação pela solução que fora possível encontrar, de forma a viabilizar o 

investimento em questão para Rio Maior, extremamente importante e necessário, 

que irá proporcionar melhor actividade no que diz respeito “aos grandes 

dependentes”. Disse também que haviam sido criadas expectativas no que diz 

respeito ao possível financiamento, por parte dos fundos comunitários, para ser 

efectuada a obra em questão e também salientou a dificuldade no que diz respeito 

à cedência do terreno à Câmara, para que fosse possível aprovar a candidatura. -- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a proposta em apreço. -------------- 

 

ASSOCIAÇÃO CULTURAL, RECREATIVA E DESPORTIVA DE CASAIS MONIZES. ----- 

 

Foi presente à Câmara um oficio da Associação Cultural, Recreativa e 

Desportiva de Casais Monizes, datado de 21/09/2009, relativa à atribuição de 

subsidio. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio expondo o assunto. ---------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade, atribuir um subsídio à Associação 

Cultural, Recreativa e Desportiva de Casais Monizes, no montante de 25.000,00€ 

(vinte e cinco mil euros), com vista à Construção do Pavilhão Multiusos e 
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Gimnodesportivo, condicionado ao respectivo cabimento orçamental e 

apresentação dos respectivos documentos de despesa. --------------------------------- 

 

O Presidente da Câmara saiu neste momento da sala de reuniões de Câmara. ------------------- 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 

CANDIDATURA À CRIAÇÃO DE NOVOS JULGADOS DE PAZ EM REGIME DE CO-

FINANCIAMENTO. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Foi presente à Câmara um oficio do Gabinete para a Resolução Alternativa de 

Litígios, relativo à Candidatura à Criação de Novos Julgados de Paz em Regime 

de Co-Financiamento. ---------------------------------------------------------------------- 

 
O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida expôs o presente assunto. ------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, dizendo ter estado no Governo 

Civil em Santarém aquando da apresentação da candidatura em questão para o 

Distrito e que era vontade do Governador Civil descentralizar a Justiça com a 

criação de Julgados de Paz. Disse que Rio Maior deverá apostar na candidatura 

apresentada, para que a vida das pessoas possa ficar mais facilitada. ---------------- 

O Vereador congratulou-se com a iniciativa em questão e disse ser seu desejo 

que ela tenha sucesso. ---------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a intenção de candidatura à 

criação de um Julgado de Paz em Rio Maior, mandatando o Sr. Presidente da 

Câmara para avaliar com o GRAL a localização e condições de instalação do 

referido serviço. ------------------------------------------------------------------------------ 

 
PEDIDO DE CERTIDÃO RECTIFICATIVA, EM NOME DE PAULO C. CARVALHO & 

GRAÇA F. LOPES – SOC. DE SOLICITADORES. -------------------------------------------------- 

 
Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1736/2009, Pedido de Certidão 
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Rectificativa à Certidão n.º 142/2009 (Reqt. 1175/2009), em nome de Paulo 

César Carvalho & Graça F. Lopes – Sociedade de Solicitadores, acompanhado 

por informação da Topografia e parecer do Director de Departamento de 

Urbanismo e Ordenamento do Território. ------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que pode ser emitida a respectiva certidão de Domínio Público. ---------- 

 
PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM RUA FERNANDO CUNHA 

FIGUEIREDO, 16-18, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE CACILDIO 

GONÇALVES NUNES. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 
Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1321/2009, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Cacildio Gonçalves Nunes, acompanhado por 

pareceres do Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do 

Território. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 
A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supracitados, certificar 

que pode ser emitida a respectiva certidão de destaque, por se encontrarem 

cumpridos os requisitos previstos no nº 4 do artigo 6º do Decreto-Lei 555/99, de 

16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei 60/2007, de 4 de Setembro. ----- 

 
PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM RUA DA BOAVISTA, 25 E 

27, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE CACILDIO GONÇALVES NUNES. ----- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1322/2009, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Cacildio Gonçalves Nunes, acompanhado por 

parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico e do Director de 

Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. -------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supracitados, certificar 

que pode ser emitida a respectiva certidão de destaque, por se encontrarem 

cumpridos os requisitos previstos no nº 4 do artigo 6º do Decreto-Lei 555/99, de 
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16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei 60/2007, de 4 de Setembro. ----- 

 

TOPONIMIA 

 
DENOMINAÇÃO DE RUAS. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Trânsito e Toponímia, 

datada de 16/09/2009, relativa à Denominação de Ruas. ------------------------------ 

 

O Vereador, Manuel António dos Reis Brites interveio, realçando o trabalho e o 

empenho da comissão de toponímia e de trânsito, emitindo um voto de 

agradecimento aos senhores conselheiros pelo trabalho gracioso, nomeadamente, 

o Dr. Rui Andrade, o Sr. Joaquim Gomes dos “CTT”, o Dr. João de Castro, o Dr. 

Augusto Lopes, o Sargento Belchior e ao Sr. Mário Fróis pela coordenação de 

todo o processo, que durara cerca de um ano e meio, considerando-o um trabalho 

notável. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, subscreveu a intervenção do 

Vereador Manuel António dos Reis Brites. ---------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar as denominações de Ruas, a 

alteração aos limites de Rua e a deslocalização de Placas Toponímicas e de 

Localidade, de acordo com a relação em anexo. ---------------------------------------- 

Mais deliberou autorizar a abertura de procedimentos para a aquisição de placas 

toponímicas e seus suportes. --------------------------------------------------------------- 

 
ATRIBUIÇÃO DE NÚMEROS DE POLICIA. -------------------------------------------------------- 

 
Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Trânsito e Toponímia, 

datada de 16/09/2009, relativa à Atribuição de Números de Policia. ---------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, referindo-se ao trabalho 
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apresentado como muito importante, pecando por ser tardio. O Vereador disse 

também que deverá ser feito um levantamento do Património da Autarquia, 

nomeadamente, das ruas, caminhos, avenidas e estradas municipais, atribuindo-

lhe uma denominação, para aqueles que nos visitam possam identificar aquilo 

que procuram. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador disse ainda que terá havido alguma falta de comunicação, para com 

os residentes, das zonas que tinham sido alvo de intervenção, para que possam 

ser evitados alguns transtornos, nomeadamente, na apresentação de 

documentação às autoridades, com a sua consequente alteração. --------------------  

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, dizendo que irá ser feita a 

comunicação a quinze entidades de todas as alterações em apreço e também será 

enviado um mapa a todos os munícipes com as respectivas alterações. ------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré interveio, felicitando o Vereador Manuel Brites e 

os serviços da Câmara, na pessoa do funcionário Mário Fróis, pela realização do 

trabalho que se encontrava em discussão. Disse que tivera que ser feito um 

Regulamento para que todas as situações elaboradas, pudessem estar de acordo 

com a lei. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, disse que todas as alterações apresentadas poderão trazer alguns 

inconvenientes momentâneos, dando como exemplo a mudança do nome da rua, 

mas também se referiu à importância de tais alterações. ------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a numeração de polícia de acordo 

com a proposta em anexo, apresentada pelo Sector de Toponímia da Câmara 

Municipal de Rio Maior. -------------------------------------------------------------------- 

 

Mais deliberou autorizar a abertura de procedimentos para a aquisição de 

números de polícia. ------------------------------------------------------------------------- 
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A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva saiu neste 

momento da Sala de Reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente entrou neste momento na Sala de Reuniões de Câmara. ----------------------------- 

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 

 
PROCESSO Nº 3/2008 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO – DEPOMOR, S.A. – 

PAGAMENTO DE COMPENSAÇÕES – CÁLCULO DE JUROS. -------------------------------- 

 
Foi presente o Processo n.º 3/2008, relativo à Operação de Loteamento – 

Depomor, S.A. – Pagamento de Compensações – Cálculo de Juros. ---------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida expôs o assunto. ------------------ 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, dizendo que a Depomor é uma 

empresa que só exige e que a Câmara tem sido muito condescendente para com 

ela. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador referiu-se ao investimento por parte da Câmara na compra do terreno 

para a instalação da Área de Localização Industrial, manifestando preocupação 

no atraso para que as empresas se pudessem instalar no Local. ---------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em epígrafe, 

aprovar a proposta dos serviços respeitante ao cálculo dos juros em apreço. ------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva entrou neste 

momento na Sala de Reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 6/2007 – PETRÓLEOS DE PORTUGAL – PETROGAL, S.A. - 

LEGALIZAÇÃO DE INSTALAÇÃO DE RESERVATÓRIO PARA ARMAZENAGEM DE 

GÁS EM FONTE DA LAGOA – RIO MAIOR. -------------------------------------------------------- 

 

Foi presente o Processo n.º 6/2007, relativo aos Petróleos de Portugal – Petrogal, 

S.A. – Legalização de Instalação de Reservatório para Armazenagem de Gás em 
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Fonte da Lagoa – Rio Maior. -------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supra citados, aprovar a 

legalização de instalação de um reservatório para armazenagem de gás, deve o 

requerente solicitar a respectiva vistoria de acordo com o disposto no artigo 12º 

do D.L. n.º 267/2002, de 26 de Novembro. ---------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 175/2009 – SOGENIU´S – ROCHAS ORNAMENTAIS, S.A. - 

INSTALAÇÃO DE ARMAZENAGEM DE GPL NÃO SUJEITA A LICENCIAMENTO – 

CLASSE B2 EM ZONA INDUSTRIAL – RIO MAIOR. --------------------------------------------- 

 

Foi presente o Processo n.º 175/2009, Relativo ao SOGENIU´S – Rochas 

Ornamentais, S.A. – Instalação de Armazenagem de GPL não Sujeito a 

Licenciamento – Classe B2 em Zona Industrial – Rio Maior. ------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supracitados, aprovar a 

instalação de armazenagem de GPL de acordo com o disposto no artigo 12º do 

D.L. n.º 267/2002, de 26/11, alterado e republicado pelo D.L. n.º 195/2008, de 

06/10. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
REQUERIMENTO Nº 785/2009 – TECNOVIA – SOCIEDADE DE EMPREITEIROS, S.A - 

LICENCIAMENTO SIMPLIFICADO – POSTO DE ABASTECIMENTO DE GASÓLEO 

EM QUINTA DA SENHORA DA LUZ – RIO MAIOR. ---------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 785/2009, Tecnovia – Sociedade de 

Empreiteiros, S.A – Licenciamento Simplificado – Posto de Abastecimento de 

Gasóleo em Quinta da Senhora da Luz – Rio Maior, acompanhado por pareceres 

do Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico e pelo Director de 

Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. -------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supracitados, aprovar o 

presente licenciamento, deve o requerente solicitar a respectiva vistoria de acordo 

com o disposto no artigo 12º do D.L. n.º 267/2002, de 26/11, alterado e 
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republicado pelo D.L. n.º 195/2008, de 06/10.------------------------------------------- 

 
REQUERIMENTO Nº 3860/2007 – MANUEL AUGUSTO LAUREANO FRAZÃO - 

DECLARAÇÃO PRÉVIA DE INSTALAÇÃO/ALTERAÇÃO DOS ESTABELECIMENTOS 

INDUSTRIAIS DO TIPO 4. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 3860/2007, Manuel Augusto Laureano 

Frazão – Declaração Prévia de Instalação/Alteração dos Estabelecimentos 

Industriais do Tipo 4, acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Gestão 

e Planeamento Urbanístico e pelo Director de Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território. ---------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face aos pareceres supracitados, aprovar o 

presente licenciamento. Deve o requerente no prazo de 30 dias solicitar a 

respectiva vistoria, de acordo com o disposto no artigo n.º 1 e n.º 3 do artigo 14º 

do D.L. n.º 183/2007, de 09 de Maio e no n.º 1 do artigo 14º de D.R. n.º 61/2007, 

de 09 de Maio.-------------------------------------------------------------------------------- 

 
DECLARAÇÃO DE INTERESSE PÚBLICO MUNICIPAL - SOCIEDADE 

PANIFICADORA COSTA E FERREIRA, LDA. ------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território, datada de quinze de Setembro de 2009, sobre 

Declaração de Interesse Público Municipal – Sociedade Panificadora Costa e 

Ferreira, Lda. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, falando da possibilidade de ser convocada uma 

Assembleia Municipal extraordinária, para tentar resolver, entre outros, o assunto 

em questão. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, dizendo concordar com a 

convocação de uma Assembleia Municipal extraordinária para a situação em 

questão ou para outra que possa surgir, de igual importância e urgência. ----------- 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 23 DE SETEMBRO DE 2009 

 

 

 

36

A Câmara deliberou por unanimidade, face à informação supra citada, aprovar a 

proposta de Declaração de Interesse Público Municipal da “Sociedade 

Panificadora Costa & Ferreira, Lda”. ----------------------------------------------------- 

Mais deliberou submeter a mesma a aprovação da Assembleia Municipal, 

solicitando, consequentemente ao Presidente do órgão deliberativo a 

possibilidade de convocação de uma reunião extraordinária, em tempo útil. ------- 

 

Deliberou ainda que, a verificar-se a impossibilidade de realização da referida 

sessão da Assembleia Municipal, deverá emitir-se uma declaração destinada a ser 

apresentada na CCDR-LVT, referindo a não entrega da Declaração de Interesse 

Público em causa, no prazo fixado (final de Outubro), pelas circunstâncias 

referidas. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 
O Presidente saiu neste momento da Sala de Reuniões de Câmara. -------------------------------- 

 

DEMOLIÇÃO DE EDIFÍCIO NA PRAÇA DA REPÚBLICA. ------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo, Demolição de Edifício na Praça da República, 

acompanhado por parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico. ------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida a presidir à reunião, expôs o 

assunto. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, dizendo que o sítio onde o 

prédio em questão se encontra, é uma zona sensível, dada a sua localização, por 

onde transitam muitas pessoas diariamente, razão pela qual se impõe a sua 

demolição. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face ao parecer supracitado, ordenar a 

demolição da edificação no prazo de 30 dias, de acordo com o n.º 3 do artigo 89.º 

do Regime Jurídico da Urbanização e Edificação. -------------------------------------- 

Mais deliberou, notificar o proprietário para apresentar pedido de licenciamento 
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para a realização de obras de demolição, instruído nos termos do 13.º da Portaria 

n.º 232/2008, de 11 de Março. ------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente entrou neste momento na Sala de Reuniões de Câmara. ----------------------------- 

 
INDÚSTRIAS DE CARNES NOBRE, S.A. – ALTERAÇÃO AO PDM. --------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território, datada de 21/09/2009, sobre as Indústrias de Carnes 

Nobre, S.A. – Alteração ao PDM. -------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, expondo o assunto, fazendo referência ao acordo entre a 

Depomor e as Indústrias de Carnes Nobre, considerando-o como sendo um 

benefício para Rio Maior, que não poderá ser subestimado, atendendo ao facto da 

empresa em questão ser geradora de postos de trabalho, contribuindo assim para 

o fortalecimento da economia do concelho de Rio Maior. ---------------------------- 

O Presidente pediu também que fossem ponderados os interesses do concelho, 

nas decisões que possam vir a ser tomadas. --------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, a pedido do Presidente, deu 

uma explicação técnica sobre o assunto. ------------------------------------------------- 

O Vereador realçou a importância da fusão do Grupo Campofrio e das Indústrias 

de Carnes Nobre e a sua permanência em Rio Maior, falando também da 

construção da base logística na nova Área de Localização Industrial e da sua 

importância para a economia do concelho de Rio Maior. -----------------------------  

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, dizendo que as Indústrias de 

Carnes Nobre permitem que se fale do nome de Rio Maior por todo o mundo. 

Disse também que em causa estão os interesses dos trabalhadores e que a Câmara 

deverá fazer tudo o que estiver ao seu alcance para que qualquer empresa 

permaneça em Rio Maior, nomeadamente, aquela então em discussão. ------------- 

Terminou dizendo que deverão ser encontrados todos os mecanismos legais para 
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que a empresa “Indústrias de Carnes Nobre” possa ver resolvida todas as 

questões apresentadas. ---------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face à informação supra citada, reiterar o 

seu empenhamento na solução do problema da permuta de terrenos entre a 

Industria Carnes Nobre, S.A. e a Câmara Municipal, nomeadamente no que 

concerne às parcelas associadas com a sua implantação actual, incluindo o troço 

correspondente à antiga Rua do Tufo, satisfazendo, assim, a pretensão daquela 

empresa. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Mais deliberou, proceder em sede de Revisão do PDM, a iniciar ainda durante o 

presente ano de 2009, a alteração para viabilizar a expansão da unidade industrial 

mediante a utilização de solos de R.A.N., considerando o seu inequívoco 

interesse económico e social, formalizando o empenhamento na referida 

ampliação, em consonância com algumas orientações decorrentes do PROT-

OVT. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberou ainda que, como parte integrante do objectivo de revisão do PDM, ou 

outra decisão autónoma, nomeadamente Plano de Pormenor, igualmente a iniciar 

ainda no presente ano de 2009, deverá ser encontrada uma solução viária que 

termine o fraccionamento dos terrenos da empresa, com a necessária salvaguarda 

dos procedimentos jurídico-administrativos que uma tal decisão implica. ----------  

 

EMPREITADAS E FORNECIMENTOS 

 
CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR - EFICIÊNCIA ENERGÉTICA. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO. ------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, datada de 14/09/2009, 

relativa ao Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – Eficiência Energética. 

Abertura de Procedimento. ----------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a abertura de novo procedimento, 
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conforme proposto e considerar como prioritário a realização do investimento 

relativo ao procedimento em causa, tendo em vista, com o mesmo, obter-se uma 

melhoria de eficiência energética de edifícios públicos, nos termos previstos no 

nº 2 do artigo 1º do Decreto-Lei n.º 34/2009 de 6 de Fevereiro. ---------------------- 

 

FRIMOR 2009 

 
FRIMOR 2009 – SUBSÍDIOS ÀS ASSOCIAÇÕES, COLECTIVIDADES E DEMAIS 

ENTIDADES PARTICIPANTES. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Feiras, datada de 

21/09/2009, relativa à Frimor 2009 – Subsídios às Associações, Colectividades e 

demais Entidades Participantes. ----------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, autorizar a atribuição de subsídios no 

valor global de 6.884,46€ (seis mil, oitocentos e oitenta e quatro euros e quarenta 

e seis cêntimos), às Associações, Colectividades e demais entidades, 

mencionadas na informação em apreço, referente à sua presença no evento 

Frimor 2009. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 17, datada de 2 de Setembro de 2009. ------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta. ---------------------- 

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

CLUBE MOTARD MONTANELAS - CEDÊNCIA DAS INSTALAÇÕES DA ESCOLA PRÉ-

PRIMÁRIA DE CASAIS MONIZES, NA FREGUESIA DE ALCOBERTAS – APROVAÇÃO 

DE PROTOCOLO. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara um email do Clube Motard Montanelas, datado de 24 de 

Agosto de 2009, relativo à Cedência das Instalações da Escola Pré-Primária de 

Casais Monizes, na Freguesia de Alcobertas – Aprovação de Protocolo. ----------- 

 

Após a apresentação do assunto pelo Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a minuta do Protocolo para 

cedência das instalações da Escola Pré-Primária de Casais Monizes, na freguesia 

de Alcobertas ao Clube Motard Montanelas, conforme documento anexo. --------- 

 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

DRA. JULIA FIGUEIREDO. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

1. A munícipe, Dra. Júlia Figueiredo, presente na reunião de Câmara, reportou-se 

à situação que apresentara num requerimento que dera entrada na Câmara a 2 de 

Setembro, dizendo respeito à situação da falta de água do leito do rio junto a uma 

propriedade sua, ou seja, das instalações do “Campos & Silva”, de que é 

representante, solicitando a sua limpeza, nomeadamente, pela queda de árvores 

que altera o curso da ribeira e consequentemente arrasta parte das suas terras. ----  

 

2. A munícipe falou também da curva acentuada, existente no muro junto ao 

Jardim Municipal, aquando da sua reabilitação, situação que tem provocado o 

enforcamento do Leito da Ribeira, provocando o cavamento do seu terreno. ------ 

 

3. A munícipe terminou falando de um eucalipto existente junto às suas 

instalações, alertando para o facto de o inverno poder ser rigoroso, solicitando 

que seja efectuado o seu corte, para que possam ser evitadas situações 
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desagradáveis. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente interveio, solicitando ao Eng. José Jorge Mendes Gonçalves, que 

fosse ao terreno averiguar a situação. ----------------------------------------------------  

 

AIDA FRANCISCO. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1. A munícipe, Aida Francisco, presente na reunião de Câmara, reportou-se à 

questão de não existir zona de cargas e descargas na Avenida Paulo VI, tendo 

sido também a questão já apresentada em várias reuniões anteriores. E disse não 

perceber porque razão ainda não teriam os serviços ido ao terreno conforme o 

prometido, dada a curta distância da referida Avenida ao edifício dos Paços do 

Concelho. Aditou ainda ter já solicitado ajuda à Associação de Comerciantes, da 

qual é associada. ----------------------------------------------------------------------------- 

Disse também que fizera uma carta dirigida aos serviços, sem resposta. ----------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, a pedido do Presidente 

interveio, dizendo que se o Executivo tivesse conhecimento antecipado do 

assunto apresentado pela munícipe, poderia dar uma resposta mais eficaz. Disse 

conhecer o problema apresentado pela D. Aida e que a resolução estará pendente 

de uma reunião com o autor do projecto, para haver um entendimento sobre a 

questão apresentada. ------------------------------------------------------------------------ 

 

O Coordenador Técnico, Mário Fróis a pedido do Presidente, prestou igualmente 

esclarecimentos acerca da questão apresentada pela Munícipe. ---------------------- 

 

O Director do Departamento de Obras Municipais, Eng. José Jorge Mendes 

Gonçalves a pedido do Presidente, deu também os necessários esclarecimentos 

acerca da questão apresentada pela Munícipe. ------------------------------------------ 

 

ENG. LUÍS VARELA. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1. O munícipe, Eng. Luís Varela presente na reunião de Câmara, fez o 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 23 DE SETEMBRO DE 2009 

 

 

 

42

agradecimento ao Executivo e aos serviços da Câmara, pela resolução de 

assuntos que estavam pendentes há vários anos, em que havia intervenção da sua 

família e relacionados com doações e outras situações. ------------------------------- 

2. O Eng. Luís Varela solicitou também à Câmara ajuda para resolução de um 

problema, relaconado com a ocupação de uma serventia pública, nomeadamente, 

com a colocação de um portão por parte de um vizinho. ------------------------------ 

 

MARIA LUCILIA. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

1. A munícipe, Maria Lucília, presente na reunião de Câmara, reportou-se à 

questão da alteração do nome da rua, onde habita, nomeadamente, Rua 

Projectada à Estrada da Chainça, dizendo não concordar com tal alteração. ------- 

A munícipe, referiu-se às diversas alterações que terão que ser feitas junto de 

diversas entidades e que as mesmas têm custos, que não está disposta a assumir. - 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites a pedido do Presidente, explicou os 

pressupostos das alterações que tinham sido efectuadas. ------------------------------ 

 

O Coordenador Técnico Mário Fróis, a pedido do Presidente, deu os necessários 

esclarecimentos acerca da questão apresentada pela Munícipe, dizendo que os 

nomes dos topónimos atribuídos haviam sido propostos pela Comissão de 

Moradores do Bairro da Chainça, tendo sido também apreciados pela Comissão 

de Toponímia. -------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também, como anteriormente fora referido pelo Vereador Manuel António 

dos Reis Brites, que irá ser feita a comunicação a 15 entidades distintas e que as 

alterações a serem efectuadas serão, em princípio, graciosas. ------------------------ 

 

JOÃO NARCISO VERDE DA COSTA. ----------------------------------------------------------------- 

 

1. O munícipe João Narciso Verde da Costa, presente na reunião de Câmara, 

reportou-se à questão da legalização do Bairro Social de Vale de Óbidos, falando 
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também dos outros bairros sociais do concelho e igualmente da questão da zona 

envolvente ao bairro referido em primeiro lugar, perguntando qual seria o ponto 

de situação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

2. O munícipe, também falou da questão do saneamento do Bairro Social de Vale 

de Óbidos e questionou sobre a razão para o não alcatroamento da denominada 

zona alta, ou seja, S. Domingos, dizendo que alguns moradores afirmaram que o 

Município teria recebido valores para tal, aquando da passagem do gás natural na 

zona referida. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente solicitou ao munícipe o nome das pessoas que tinham afirmado que 

o Município teria recebido verbas para o referido alcatroamento, solicitando 

explicações ao Eng. Gonçalves sobre a segunda questão apresentada pelo 

munícipe. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Eng. José Jorge Mendes Gonçalves deu os necessários esclarecimentos, a 

pedido do Presidente. ----------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites, sobre a primeira questão 

apresentada pelo munícipe, disse que a mesma se prendia com questões 

relacionadas com a família de Jorge Mateus, situação que se encontra ainda por 

resolver. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente solicitou ao Vereador Manuel António dos Reis Brites, para que a 

questão da legalização do Bairro Social fosse entregue ao Gabinete Jurídico, para 

poder haver uma solução. ------------------------------------------------------------------    

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram treze horas e trinta minutos o Presidente, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da 
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qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser 

assinada pelo Presidente da Câmara e por mim, Dr. Paulo António Pardal Dias 

Jorge, Director do Departamento de Administração Geral, que a redigi. ------------ 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA:_________________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL :______________________________  


